

Se dejó de destinar 8 de cada 10 pesos para hacer caminos

Más dinero a vivienda para indígenas: Nuvia Mayorga

La titular de la comisión para el desarrollo de estos pueblos dice que 3.5 millones de los marginados ya dejaron la pobreza extrema

Miriam Castillo/**México**

La Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) dejó de destinar ocho de cada 10 pesos en caminos para acceder a las comunidades y modificó la inversión para canalizarla a la vivienda.

A partir de la administración de Enrique Peña Nieto se cambiaron los criterios y ahora se invierten seis de cada 10 pesos en construcción de casas para las personas más marginadas en las comunidades, lo que permite sacar a poco más de 3.5 millones de indígenas de la pobreza extrema y colocarlas en el decil de la pobreza.

“Son cambios que en papel no tienen tanto impacto, pero implica que las comunidades tienen piso firme, electricidad, agua potable. Eso para la calidad de vida es un gran salto”, dijo en entrevista con MILENIO Nuvia Mayorga, directora de la CDI, al hacer un balance de fin de mes de la Cruzada Nacional contra

el Hambre, con la que se atiende a poco más de 70 por ciento de las comunidades.

En este programa se han ejercido al menos mil 700 millones de pesos en 407 municipios, distribuidos en 16 estados que cuentan con 5 millones 265 mil indígenas en su población.

Según cifras de la comisión, se ha concretado la construcción de albergues y comedores comunitarios, e impulsado proyectos productivos para los indígenas.

Aunque la dependencia aún no arroja cifras oficiales, se sabe que actualmente de los 15 millones de indígenas que hay en el país, 30 por ciento vive en la pobreza extrema y el avance se estima en al menos seis puntos porcentuales en este año.

“La diferencia con otras administraciones es que se dejaron de hacer esfuerzos en construir caminos y se enfocaron más en las necesidades específicas de la gente. Hay quienes no conocen la electricidad, nunca han tenido agua potable; priorizamos esos

servicios. La calidad de vida aumentó considerablemente”, dijo Mayorga.

Uno de los programas que realiza la CDI con mayor impacto es la conformación de albergues para las comunidades, donde se apoya la educación de poco más de 38 mil niños.

A este programa en específico se destinaron 300 millones de pesos y consiste en la creación de albergues donde los menores se quedan mientras tienen jornadas escolares.

En dichos centros comen, hacen sus tareas e incluso en algunas ocasiones tienen acceso a internet.

“Se trata no solo de darles herramientas y educación, sino de ampliarles los horizontes. Que sepan que hay más que solo su comunidad y eso los impulse a salir adelante”, explicó Mayorga. M

“Los cambios implican que las comunidades tienen electricidad, piso firme y agua potable”



Fecha 04.07.2014	Sección Política	Página 7
----------------------------	----------------------------	--------------------

JOSÉ MARTÍNEZ/CUARTOSCURO



La directora de la CDI destacó el programa de albergues para infantes.